



Gemeinsame Medienmitteilung

Datum: 04.09.2017

Schweiz und Israel vertiefen ihre Zusammenarbeit im Finanzbereich

Der Vorsteher des Eidgenössischen Finanzdepartements (EFD) Ueli Maurer und Israels Finanzminister Moshe Kahlon haben sich am 4. September 2017 in Tel Aviv getroffen und ein Memorandum of Understanding zur Vertiefung der Zusammenarbeit im Bereich Finanzdienstleistungen unterzeichnet. Das Treffen fand nach der gleichentags erfolgten Eröffnung des ersten Finanzdialogs durch den Schweizer Staatssekretär für internationale Finanzfragen Jörg Gasser und den israelischen Vize-Finanzminister Yitzhak Cohen statt.

Gestützt auf die engen bilateralen Beziehungen zwischen der Schweiz und Israel äusserten die beiden Minister ihre Bereitschaft, die Zusammenarbeit im Bereich Finanzdienstleistungen weiter zu vertiefen und zu diesem Zweck einen regelmässigen Finanzdialog zwischen ihren Ministerien einzurichten. Sie gaben insbesondere dem Willen Ausdruck, die grenzüberschreitende Erbringung von Finanzdienstleistungen zu stärken, die beiden Ländern zugutekommt, indem sie zu wettbewerbsfähigen und effizienten Bedingungen für Finanzdienstleister beiträgt und damit das Wirtschaftswachstum und die Entwicklung fördert.

Die Minister begrüsst ferner den Abschluss einer Zusammenarbeitsvereinbarung im FinTech-Bereich zwischen der Schweizerischen Finanzmarktaufsicht (FINMA), der israelischen Capital Market, Insurance and Savings Authority (CMISA) und der Israel Securities Authority (ISA). Die Vereinbarung zwischen FINMA, CMISA und ISA bietet einen Rahmen für innovative FinTech-Unternehmen in der Schweiz und in Israel, um erste Kontakte zu knüpfen und sich über regulatorische Anforderungen auszutauschen. Damit sollen regulatorische Unsicherheiten reduziert und der Markteintritt erleichtert werden. FINMA, CMISA und ISA werden auch Informationen über neue Trends im Fintech-Bereich und deren Auswirkungen auf die regulatorischen Rahmenbedingungen austauschen. Israel und die Schweiz gehören zu den innovativsten Standorten weltweit. In diesem Zusammenhang sah die Schweizer Delegation einen Besuch bei Citi Accelerator vor. Die Plattform für israelische Startups im Finanztechnologiebereich war 2013 vom Technology Innovation Lab gegründet worden, welches das Finanzministerium im Rahmen des Programms zur Förderung der Finanztechnologie in Israel geschaffen hatte.

Bei seinem offiziellen Besuch hat Finanzminister Maurer auch die Gouverneurin der israelischen Zentralbank, Dr. Karnit Flug, getroffen, um aktuelle Wirtschafts- und

Medienmitteilung

Finanzmarktinteressen auf globaler Ebene und die Entwicklungen in der Finanzindustrie zu erörtern.

Dies ist eine gemeinsame Medienmitteilung mit identischem englischem Wortlaut.

Für Rückfragen:

Peter Minder, Leiter Kommunikation EFD
Tel. +41 79 437 73 61, peter.minder@gs-
efd.admin.ch

Folgende Beilage finden Sie als Dateianhang dieser Mitteilung auf www.efd.admin.ch:

- Memorandum of Understanding